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在贵州，中国女足与俄

罗斯女足的两场热身赛并不
起眼，但国家体育总局局长
助理崔大林、中国足协掌门
人谢亚龙和分管女足的副主
席杨一民三大领导却一同出
现在现场，据悉，三人此番亲
临贵州的主要目的就是考察

王海鸣的执教能力。11日下
午，三人破天荒地请众多记
者参加一个座谈会，倾听记
者们对女足主帅的意见。在
会上，崔大林虽然一直口风
很紧，并未点出未来女足主
帅的归属，但他一句“球队

其实一直是有主帅的”表态
让人产生无限遐想。亚运会
失利后足协对马良行执教方
针的质疑，就集中在训练方
法上，而在观察过王海鸣带
队训练情况后，足协对于王
海鸣的训练情况很满意，这

也是王海鸣最终能够转正的
重要原因之一。

前晚，记者从足协内部
了解到，在与媒体的座谈会
之后，崔大林便与谢亚龙和
杨一民交换了意见，决定放
弃马良行，将王海鸣正式扶

正，出任国家队新任主帅。用
崔大林的话说：“既然他（马

良行）身体不好，那还是让
他好好把病养好吧。”而中

国足协目前虽然对女足换帅
的事秘而不宣，但有了总局
领导的意见，他们也不必再
为女足主帅的事情头疼了，
据悉足协已经准备就王海鸣
出任主帅的报告上交体育总
局审批，等总局的批示一出

来就将正式宣布。
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王海鸣从来没有获得过

机会，但他是一个把握机会
能力极强的人，只需要一次
认可，他就可以让“百忍成
金”的童话变为现实。

在贵州与俄罗斯女足的
两场热身赛，王海鸣都用成
绩证明了自己。8日中国女

足 2：1逆转击败俄罗斯女
足，11日 1：0再胜对手。在
马良行受阻于足协依然无法
归队的情况下，王海鸣虽然
还是以临时负责人的身份指
挥战斗，但此次用兵已经迥
异于四国赛。他已经甩脱了

马良行的影子，从幕后走向
台前。
“你们必须要坚持我所

说的高对抗原则，在比赛中
完全予以贯彻。”8日与俄
罗斯内部教学赛前，身在贵
州的王海鸣便开始用既简

单但又足以表达 “对球队
操控力强” 的语言训教队

员。这样的措辞，至少在四
国赛期间并没有从王海鸣

口中发出过。王海鸣训话的
语调从低到高，由模糊到清
晰的变化，队员们也有越来
越强烈的感受。某老将说：
“王领最近有些亢奋，训练
的要求越来越严格，批评与
表扬运用的频率也越来越

高，我们能感受到他的变
化———越来越像主帅。”另
一名年轻队员则说道：“王
指在训练中喊得更凶，要求
更坚定，我感觉球队正逐步
走向稳定，四国赛时动荡的
气氛已经基本不见了。”老

将依然称他“王领”，而年
轻队员则叫他 “王指”，一
字之差，折射出的是迥然不
同的心绪。

11日下午，当崔大林以
及谢亚龙等领导坐在看台
上观战时，王海鸣的指挥从

容镇定，中国女足全场保持
着对俄罗斯女足的压倒性
优势。在迟迟打不开局面的
情况下，王海鸣在第 79分
钟时换上国青嫡系郭月，久
已未见的“三前锋”战术也
立竿见影，郭月上场刚刚6分

钟，她就用一个有力的头球攻
破了俄罗斯女足的大门。1：0
不仅仅延续了中国女足多年
来逢俄必胜的记录，替补郭月
更是给恩师献上了“用兵神
奇”的注解。 23

456 12日，中国女足队
员在贵州都匀解散返回各地，但

教练组成员却要在领队李飞宇
的率领下，转赴昆明海埂继续工
作，完成高原选秀。

据王海鸣介绍，选秀时间在
13日到15日的三天内完成。而
据记者了解，有关选秀原则也在
李飞宇的亲自操持下完成。据

悉，昆明海埂的女足冬训办有关
人员，已经收到李飞宇所传递的
选秀信息。在新的选秀原则中，
把“快”字放在了第一位。“不
仅脚下要快，头脑也要快”是本
次选秀的主旋律。

8日与俄罗斯女足的首战

取胜后，王海鸣特别解释了“为
什么会在比赛中不断变换球员
位置，让将近 20名球员登场亮
相”。他说：“让姑娘们在不同
的位置都尝试尝试，主要是给
新来队伍里的同事看看。”而在
解释“新来同事”所指为谁时，

王海鸣也坦言：“（李） 飞宇他
们。毕竟他们到球队中的时间
还不长，对球员缺少了解。”

目前，在海埂冬训的女足各
地方队主帅，均已经按着李飞
宇设计的选秀原则，草拟了一
份推荐名单。本次选秀当中，最

引人关注的是袁帆是否在被推
荐名单之上。虽然这位上海籍
中后卫并不知道国家队选秀的
事情，但她的重要性在国家队
队友口中都得到了印证，好多
球员都向记者表达了 “希望袁
帆回归”的意愿。而王海鸣本人

也承认：“目前球队的确缺少中
后卫球员。”

中俄两场热身成为王海鸣
用自己思维锻造 “王氏军团”
的一个起点。在高举“强对抗”

大旗的同时，王海鸣也摒弃了
诸多马良行时代的旧臣，首发
主力阵容中昔日国青旧部更是
全面接班。前锋线王坤和马晓
旭、前卫线张颖和娄晓旭、后
防线翁新芝和张艳茹———11
名主力中超过半数人员均是

2004年王海鸣担任国青队主
帅时的旧部。从王坤和刘卅先
后取代韩端到娄晓旭等站稳首
发 11人名单，马良行时代的
主力球员，正在因伤、因病或
某些其他原因逐渐淡出主力阵
容。 !78"
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4M6 在被在被调整出中
国女足 20多天以后，目前正跟

随上海女足在昆明海埂基地进
行冬训的袁帆本已渐渐归于平
静，但日前一则袁帆希望能够在
春节后重返国家队的消息又将
这名小将拖入了女足风波当中。
对此，袁帆本人昨晚也作出了澄
清：“根本没这回事！”

日前有消息称中国女足在
解决了队内的风波之后，已经跟
袁帆进行过联系，表达了希望她
归队的愿望，如果顺利的话，春
节之后，袁帆就可能重披国字号
“战袍”。该消息还说袁帆也表
达了愿意回归的愿望。但昨晚身

在昆明的袁帆澄清说，“我向你
保证，至少到现在为止，我没有
接到国家队任何通知，我也没说
过那样的话。”袁帆表示，她目
前只想跟随上海队好好训练，其
他的不愿意多想。

而即将出任中国女足新一

届主教练的王海鸣，尽管在四国
赛期间以及中俄热身赛后一再

表示，球队在中后卫这个位置
上没有更多的选择，但对于有
关袁帆是否会归队的问题，王
海鸣还是含蓄地给出了模棱两
可的答案：“国家队的大门向所
有人敞开，对于有实力的队员来
说，机会是均等的。”
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4M6 在打完与俄
罗斯女足的比赛后，王海

鸣将要被扶正的消息，远
在上海的马良行就已经知
道了：“应该基本确定了，
现在我就等着和足协领导
的谈话，海鸣是名非常优秀
的教练，相信中国女足会在
他的带领下越走越好！”

马良行这几天一直在
上海休养，除了和朋友吃
饭以外，基本上都是大门
不出，但是他却时刻关心
着中国女足。与俄罗斯女
足的比赛，马良行也是坐
在电视机前看完了全场比

赛，而教练组将前往昆明
选秀的事也没有人通知马
良行，马良行仿佛已经成
为了一个被足协遗忘的

人。不过，马良行却已经提
前得知了帅位的归属，在

离开中国女足之际马良行
更多的是不舍和祝福，马
良行表示：“这批队员都
是好队员，最让我怀念的
是和她们朝夕相处的日

子，海鸣和我的关系很好，
不管外界怎么猜疑我们之
间的关系，但是我想说海
鸣确实是一个非常好的
人，无论是在生活中还是
工作中都给予了我非常大
的帮助，而且海鸣的业务

能力也非常出色，特别是
对女足的熟悉程度上更是
无人能比，我祝福也相信
中国女足能够在他的带领
下越走越好！”

据悉，这几天马良行
将会去北京与足协领导面
谈，不过，这更多像是交接
的意味。 !_8"
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4M6 这两天，王海
鸣和教练组一直忙于在昆

明选秀，不仅观看比赛，而
且还和各支球队的主帅进
行沟通，了解队员的情况，
而补充中后卫则是重中之
重。前晚记者试图电话采
访王海鸣确认他即将被转
正的消息，但王海鸣却显

得很低调：“我确实不知
道这个事情，足协领导也
没有和我说过，这件事，他
们总不能不通知我吧？等
有正式通知了我肯定会在
第一时间告诉大家的。”

当记者转达马良行对

于他的祝福时，王海鸣的
声音变得有些低沉，言语
中充满了感叹：“谢谢，谢

谢！虽然现在究竟马指导
回不回来还没定，但是马指

导对中国女足倾注了太多
的心血，是一名真正敬业的
教练，能够和他共事对于我

来说也是受益匪浅。”
而中国女足的队员们

对这一变故惊讶不已：“是
真的吗？马指导不回来
了？”不过，对于王海鸣的
接任，队员们都认为是顺
理成章的事情：“王指导

和马指导一样都是国内最
好的女足教练，而且和我们
相处了也这么长时间，各方
面都磨合得比较好，选择王

指导也是意料之中的事情，
这也会让中国女足顺利实
现过渡。” !e8"

!45678��

)BC^�x


